



**Prof. Dr. med.
Bruno Imthurn**



**KD Dr. med.
Stephanie von Orelli**



**Prof. Dr. med.
Irene Hösli**



**Dr. med.
David Ehm**

Praxisrelevante Themen vermitteln

Als Herausgebende einer Fachzeitschrift wie **info@gynäkologie** sollte man sich immer wieder über den Sinn und Zweck der Zeitschrift Gedanken machen. Können wir heutzutage nicht sämtliche Leitlinien, Evidenzen und Empfehlungen schnell aus dem Internet herunterladen? Was können wir denn wirklich den Kolleginnen und Kollegen an Mehrwert bieten?

Mit zunehmender fachlicher Erfahrung wird mir klar, dass sich die Patientinnen nicht immer so leitlinienkonform benehmen. Wieso erlebt die eine invalidisierende Schmerzen bei vergleichbar harmlosen kleinen Endometrioseherden, und die andere spürt nichts von der stark infiltrierenden Endometriose im Septum rektovaginale? Wie können wir der einen, die zwar immer wieder mal mit einer Endometriose symptomatisch wird, eine Dauerprophylaxe empfehlen, nimmt sie ihre Krankheit doch nicht als chronisch, sondern vielmehr als intermittierend wahr? Oder wieso hat die eine an einem harmlosen Brustkrebs erkrankte Frau bereits nach 1 Jahr Metastasen, eine andere Patientin trotz Verweigerung der Tamoxifen-Einnahme über Jahre keinen Rückfall?

In den Kliniken sehen wir zwar viele Patientinnen, bei vielen bleibt es jedoch bei einem Kontakt. Die The-

rapie wird durchgeführt, und Empfehlungen für die Weiterbetreuung werden möglichst leitlinienkonform abgegeben. Bei einem unauffälligen postoperativen Verlauf sehen wir in der Klinik die Patientinnen nicht mehr. Lediglich die Komplizierten oder Rezidivierenden sehen wir immer wieder, was auch unser Bild der Erkrankungen verzerrt und uns in Bezug auf die Verläufe pessimistischer macht, da wir eben vor allem die schlechten Verläufe immer wieder sehen.

Deshalb freut es uns sehr, als zusätzlichen Herausgeber einen erfahrenen und engagierten Kollegen aus der Praxis gewonnen zu haben, der uns unterstützen kann, in Zukunft noch besser auf mögliche Themen, welche den Praxisalltag bestimmen, aufmerksam zu machen. Somit nochmals ein herzliches Willkommen für Dr. med. David Ehm.

KD Dr. med. Stephanie von Orelli, Zürich